

EL DEFENSOR DE CUENCA

La correspondencia del periódico dirijase a la imprenta

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 15 CTS. —: Anuncios según tarifa

Director Proprietario

DON DIMAS DE MADARIAGA

ex Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de Información regional

AÑO VI NÚM. 213

Sábado 25 de Enero de 1936

Administración: PARQUE DE CANALEJAS, 11, Tel. 167

Ni a los de izquierda ni a los de "Centro"

La Masonería, engendro de las sombras, ha estado planeando una nueva estratagema para dar el golpe de gracia a la derecha española. Preparó la revolución del 14 de abril de 1931, y quiere sumir a España en la laguna moscovita, en la próxima contienda del 16 del mes vecino.

Para ello va empuñar doble arma: la alianza con el marxismo y el comunismo, y la formación del partido «Centro».

Son dos redes tendidas sobre la mar de España para coger la mayor pesca posible. En la una y tiene enredados los barbos de mayor peso; con la otra recogerá a los desorientados pececillos entre las mallas de su astucia.

La hidra masónica ha estudiado bien su plan. Es necesario reclutar adeptos para su desarrollo. Y ya los tiene. Los unos brazos de acción; los otros, espejuelo de los disidentes, de los ambiciosos o de los ignorantes. Contando con ambos grupos se apresta a dar la batalla.

Y en fecha que estamos casi palpando ya, la revolución y la contrarrevolución moverán sus huestes en el campo de los comicios. Su lucha será atléctica por parte de uno y otro bando; y el triunfo de cualquiera de los combatientes decidirá la suerte de nuestra Patria: Barbarie o civilización.

O surge una España investida con todas sus tradiciones gloriosas, o un pingajo nacional sin honor y sin historia.

O España se levanta con la frente coronada por la Cruz, símbolo de la divinización del hombre, o con el signo de la bestia, emblema del retroceso y de la degeneración.

Medita, elector, sobre los destinos de tu Patria. ¿Quieres una España grande y libre, o una España esclavizada por la tiranía del despotismo?

Si triunfa la revolución, no habrá mas que un amo: ¡El Estado! Pero un Estado ateo, sin piedad y sin entrañas. Un Estado que te robará las fincas, si eres propietario; que te hará trabajar, como en Rusia, a latigazos, si eres obrero; que arrancará a tus hijos de entre tus brazos para embrutecerlos, y a tus hijas, para convertir las en prostitutas nacionales...

¿Te horripila el cuadro? Pues por él laboras si das tu voto a las izquierdas o apoyas al partido «Centro».

En la hora que se avecina, que es de transcendencia suma, no hay que mirar a las personas, hay que atender a las ideas. Por encima de la amistad y de la sangre flota el deber de católico y el deber de español; y ni como español ni como católico puedes en conciencia apoyar a los de izquierda ni a los de «Centro».

A los de izquierda, porque son revolucionarios; y a los «centristas», porque ayudan a la revolución.

¡Lectores! Dar a leer EL DEFENSOR DE CUENCA es hacer Patria. ¡Dado a muchos!

La Masonería, para destrozarse a España, ha extendido dos tentáculos: Uno la alianza con el marxismo y comunismo; y el otro es el partido «Centro», capitaneado por el masón Portela Valladares.

¡Votar por las izquierdas o por el partido «Centro», es votar por la revolución!

¡Electores, contra la revolución y sus cómplices!

Sobre masonería

Preguntas y respuestas

D. J. L. *Interviene la Masonería en elecciones?*—El notable crítico francés Agustín Cochín, en colaboración con Charles Charpentier, hizo un acabado estudio sobre las elecciones francesas de 1789; y M. Copin Albancelli, en su obra «El poder oculto contra Francia», refiriéndose al estudio de los dos críticos antes citados, dice lo siguiente:

Estos dos escritores han consultado los documentos de los archivos municipales y nacionales de 1788 y 89. En ellos han encontrado trazas innumerables de la acción masónica. Por ejemplo, se han aplicado de un modo especial al estudio electoral de 1789, principalmente en la provincia de Borgogna, y he aquí cuál ha sido el resultado de sus estudios.

Han comprendido que las listas electorales habían sido redactadas, no por los estados, ni por las corporaciones de la provincia, sino por una ínfima minoría, por un pequeño grupo compuesto de una docena de miembros, médicos, cirujanos, procuradores y abogados. No sólo ese grupo redactaba

las propuestas, sino que maniobraba para hacerlas aceptar sucesivamente por cada una de las corporaciones; empleaba astucias y subterfugios para alcanzar sus fines. Si no tenía buen éxito, llegaba hasta falsificar, si era preciso, los acuerdos adoptados. Esto no es todo. Comprueban además, que en los documentos de este grupo que funcionaba en Borgogna, se empleaba una jerga que conocemos bien ahora, la jerga masónica. En fin, para que nada falte a la demostración, los dos autores, extendiendo sus investigaciones, encuentran que los mismos procedimientos han sido empleados en otras provincias por las mismas ínfimas minorías, en todas partes compuestas de elementos iguales, actuando en todas partes a la misma hora, del mismo modo, obediendo por consiguiente a la misma orden, y hablando esa misma jerga tan especial y fácil de reconocer, demostrando así que esa orden había sido transmitida por la Francmasonería.

El H. Martín, hablando de las mismas elecciones en su obra «Francmasonería», se expresa de este modo: *Para asegurar una fuerza suficiente, intervino (la Masonería) muy de cerca en las elecciones, ocupándose al mismo tiempo en unir voluntades. La Ma-*

sonería prestó eficazísima ayuda a la campaña electoral.

De las elecciones para las Constituyentes en España sabemos que hubo en el Parlamento 183 masones. Prueba inconcusa de la intervención masónica.

Sobre la preparación de las elecciones presentes vemos que se agitan con actividad febril conspicuos hermanos.

¿Se convence el señor D. J. L?

LA OLIVA

Ya van a coger la oliva los honrados alcarreños, esta familia afectiva que forma la comitiva de criados y de dueños.

Quebraron ya sus pisadas crisaletas de duro hielo, y entre alegres risotadas unas voces entonadas mandan su cantar al cielo.

Olivos secos y añosos viejecillos solitarios, esperan dar amorosos los caudales generosos de sus brazos centenarios.

Y en barro la abarca hundida, La rugosa frente alzada, y una canesia prendida comienza la recogida de la oliva madurada.

Y es el cuento de un abuelo y el cantar de una morena o la sal de un rapazuelo, bálsamo aliento y consuelo en esta ruda faena.

Y de mozos y de mozas los sus amores, mil rumores se comentan, sin embozos, entre risas y alborozos de tantos comentadores.

Y aunque va el hielo en sus manos, en sus almas llevan fuego, que al fin para los cristianos los trabajos cotidianos son la siembra para luego.

José Joaquín Ramos.

Peraleja, 1-8-36.

¡Alerta colegios católicos y alerta profesores católicos!

La Comisión Técnica de la Federación de Amigos de la Enseñanza examinada la situación actual y sus posibles repercusiones en la política escolar, cree oportuno dar a conocer a todos los informados en la educación católica.

1.º Que es un hecho la alianza entre la Masonería, el Marxismo y el Comunismo.

2.º Que Desgraciadamente el Jefe del Gobierno, señor Portela Valladares es un destacado masón; pero que hay otros dos masones de categoría: los señores Barcia y Martínez Barrio. Sus ideas son conocidas de todos.

3.º Que el programa escolar del conglomerado revolucionario es: a) cerrar todos los colegios y escuelas católicas; b) apoderarse de sus edificios; c) destrozarse la educación de los niños; d) prohibir el Catecismo y explusar el Crucifijo de todos los centros de educación, así oficiales como privados; e) perseguir a todos los profesores católicos oficiales, sean de Instituto o de Universidad.

4.º Que quedarán sin escuelas más de un millón de hijos de obreros.

5.º Que en Madrid será la falta de magníficos grupos escolares de los barrios extremos.

6.º Que por tanto, hay que trabajar en estos momentos y sin descanso por Dios y por la Patria.

Dr. Trófilo Alvarez

OCULISTA

CONSULTA DIARIA DE 10 A 12

Mariano Catalina, 58
CUENCA



SEGUNDO ANIVERSARIO

del Excmo. Señor

DON ARTURO BALLESTEROS RUBIO

ABOGADO

Falleció en Cuenca el día 31 de Enero de 1934

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Milagro Iglesias; hijos, don Angel, don Alvaro y doña María Luisa; hijos políticos y demás familia,

Ruegan a sus amigos una oración por su alma.

Todas las misas que se celebren el día 31 en la iglesia parroquial del Salvador, serán aplicadas por su alma.



Proteja a sus hijos.

No escatime ni la cantidad ni la calidad de la leche que consumen porque todo lo que ahorre en ello lo puede Vd. tener que gastar después en medicamentos.

Déles siempre leche condensada LA LECHERA, no es una marca nueva, es la marca conocida, famosa y acreditada.

LA LECHERA

HA CRIADO YA EN ESPAÑA A MILLONES Y MILLONES DE NIÑOS FUERTES, SANOS Y ROBUSTOS

BORRÓN Y CUENTA NUEVA

Catorce de Abril de 1931, fecha memorable para España porque una Monarquía se derrumba con el ruido de viejo edificio y maderas carcomidas, cediendo el paso a una República que posteriormente nos dijeron era de trabajadores de todas clases, y que hemos visto confirmado por la atención concedida al trabajo por los hombres de su primer Parlamento, con cierta Ley llamada de Términos Municipales, que fué la encargada de resolver el problema especialmente en los pueblos de escaso término o de carencia fértil.

Al abrigo de este Parlamento, dirigieron los destinos de nuestra Patria unas minorías que, en la persecución de quienes pensaban de manera distinta, demostraron su respeto a toda clase de ideas políticas y religiosas, hasta que en las elecciones del 19 de Noviembre del 33, el pueblo, con la elocuencia del sufragio, les pidió rectificación de su conducta, y hoy que es el momento de que ésta sea censurada o exaltada, olvidándose de «tirros a la barriga», «Ni heridos ni prisioneros» y otras frases de su típico vocabulario, que ponen de relieve el amor de los padres del bien a sus hijos los obreros, deliran con una mayoría en las próximas Cortes.

Tanta gracia nos produce la *esperancilla*, que estoy a punto de prorrumper en estrepitosas carcajadas, si no se me agolpase en la memoria los espeluznantes sucesos de la revolución de Asturias.

La sangre verídica por las víctimas de la barbarie noriega será la encargada de impedirles el paso, sus compungidas familias se unen al grito de «NO PASARAN» y cuando un día (no muy lejano por fortuna) A. P. se vea en el trance de enjuiciar a la revolución y a sus cómplices; de enjuiciar a los responsables de tan triste pretérito, borrará de su mente el espíritu de revancha, pero acometerá brava la empresa de hacer justicia, pese a quien pese y CAIGA QUIEN CAIGA; por tanto si nuestra representación en la futura Cámara es tan importante que el poder recaiga íntegro en las manos del JEFE, juzgará con absoluta imparcialidad, y saldada esta cuenta, comenzará la suya en el Poder: revisando la Ley fundamental del Estado, sacando a España de la bochornosa indefensión en que se encuentra, desterrando el hambre de los hogares humildes, restableciendo el anhelado orden social, etc. etc. esto es, desarrollando una labor de gobierno que le permita presentarse ante sus electores con la cabeza erguida para decirles con la satisfacción que proporciona el deber cumplido: ELECTOR, AHÍ TIENES EL PREMIO A TU CONDUCTA DE EL 16 DE ENERO DE 1936.

MANUEL CHACON MASSO.

Ante la Encíclica del Papa sobre el Sacerdote...

"EL SACERDOTE..."

No hace muchos días, se ha hecho público un documento del Romano Pontífice: la Encíclica sobre el Sacerdote. Nada más a punto en las presentes circunstancias nacionales e internacionales; nada más dulce ni más consolador. El aire que ahora respiramos está infectado de odios y rencores, de hambres de placeres ilícitos, de injusticias sociales. Es totalmente propenso a una indigestión mundial. Respirarlo mucho sería exponernos a un reventón.

Del cual, como el lector sabe bien, hay ya muchos síntomas. Y «qué grave peligro es, este de andar pie tras pies, por la orilla de un volcán...» Así, ni más ni menos, se puede exclamar con nuestro insigne Pemán. La explosión nos amenaza. Manos hercúleas se necesitan para amosarla eternamente.

Sin embargo, estas manos existen. Sólo que, locos o soberbios, los hombres no las ayudamos y sí las impedimos. ¡Qué triste! La Encíclica del Papa es un consuelo, una luz, una brisa pura sobre la atmósfera infecta. El Sacerdote no es circunstancia, ni condición, ni casualidad: es fundamento necesario, imprescindible de todo orden religioso y social. El Sacerdote guía, ilumina, cura, restaura: salva. ¡Si el mundo le siguiera, si le hiciera caso, hoy! Pero el mundo está gastado por el placer; anda mal trecho sobre un báculo carcomido.

Mas no sin remedio. Lo ha tenido siempre y lo tendrá. El Sacerdote dulcemente se lo entrega. Que lo coja, y quedará salvo. Mortal desacuerdo sería no hacer semejante cosa. El mundo de hoy es un mendigo, que vine de la ilusión de la fuerza. La realidad, la verdad de su dicha está en el Sacerdote. El es únicamente quien al cielo puede atar la tierra pegajosa; él, quién seca con verdadero consuelo las lágrimas del doliente. Me atrevo a decir que, sin él, apenas si podemos dar un solo paso. La humanidad es una niña, cuando no una anciana dolorida, que necesita ayuda. Pues, sólo el Sacerdote puede ayudarla. Por eso, digno es siempre de recibir todas las bendiciones, todas las alabanzas por los siglos de los siglos. Porque él las recibe, y por él, Dios Nuestro Señor.

El Sacerdote es otro Cristo: está vestido de Cristo; tiene poderes inefables que lo realzan sobre los espíritus angélicos. Así en lo posible, como Jesús a quien representa, ha de ser de todo punto perfecto: un conjunto de todas las perfecciones en armonía con su grandeza divina. Perfecto en el orden intelectual y en el orden moral; perfec-

to en el alma y... en el cuerpo: perfecto en todo. Ese es el ideal.

¡Qué sublimidad tan alta! «¡Benditos los pies de los que evangelizan la paz y la verdad!» Benditas sus manos, «úrgidas y consagradas»; las únicas que pueden tratar el Cuerpo adorable del divino Redentor. La sagrada Eucaristía es un milagro, y el Sacerdote es quien lo opera; la Confesión es una fuente, y él es quien nos da el agua purificadora; Jesús mismo es la víctima, y él la sacrifica y la ofrece por nosotros en el altar. ¡Dichos una y mil veces los que pueden alcanzar tan suprema y tan sublime dignidad! Los ángeles los admiran; Dios Nuestro Señor los prefiere.

Gocémosnos, pues, en la Encíclica que nos ocupa, de la visión del Sacerdote. Veámosle bien; reverenciémosle siempre en él la Majestad divina. Y, siempre también, al pasar por su lado, despojémonos humildes, del sombrero, mientras posamos dulcemente nuestros labios sobre sus benditas manos.

Arcosa.

Clínica Oftálmica

(Con camas para operados)

Cava Baja, 10.—Tel. 54271 MADRID

DIRECTOR: DR. JESUS GALINDEZ

La blasfemia revela incultura

Llueve torrencialmente. Las canchales de los bermejos tejados de los edificios de enfrente, no son lo suficiente espaciales para retener el abundante cuerpo que, en forma de avovadas gotas, se licua y desciende de la plomiza atmósfera, formando preciosos, diminutos arroyuelos de diamantina y limpiada agua y que, al desbordarse por doquier y ehorcar con el enlodado y charquitoso pavimento, formando van rutilantes hilillos plateados y variadísimas pompas irisáceas, regocijo de un nuestro nietecito, de cuatro añazos que, con la frente apoyada y la naricilla apasada sobre uno de los cristales de las cerradas puertas de la balconada, oteando se halla cuidadosamente la fangosa calle y deleitando, arrobadamente, su canchoso espíritu está con el natural recreo.

Caballo negro, liso, de larga pelambre, se divisa cerquita, cargado de abundantes restos de coníferos pinos, detenido del ronzal por el desmadrado Pablín, de siete abríles escasos de edad, morenillo, fino, guapillo, deslucado siempre, no muy bien vestido ni calzado. Un hombre, maduro ya, padre del chil-

cuelo, chorreando sus raldas vestimentas, la gorra tras el cogote, empujando con sus callosas y ateridas manos el extremo de la sobrecarga, agita ésta, sin que se desprenda de los tortuosos leños. Vuelve a sacudir la trenzada cuerda de esparto y, al hacerlo más violentamente, suavemente se desliza fino trozo que le ha ido a lastimar, con su achatada punta, el abultado empuje del abarcado pie. Escalofriante blasfemia ha resonado, hendiendo el húmedo espacio, y sus circulares e invisibles ondas han arribado, llenas de sonoridad les ponzoñosas, al delicado y sensitivo tímpano del idolatrado nieto.

La estremecimiento de horror ha surcado su tierno cuerpecillo, y con la cabezita vuelta hacia nos, con clerio mohín de tristeza en su aieroclopedada y guapa cara, los ojos muy abiertos y temblorosa vocecilla exclamado ha:—«¿Qué pecado tan grande, abelito, ha dicho ese hombre? ¿Verdad que sí...?—¡Sí, querido, sí! Tú, ¿lo dirás alguna vez...?—No, no, abelito!—Y ahí tenéis, cómo, sin darse cuenta, ha sembrado, el ignorante blasfemo en la mente de dos niños el ayo y el nuestro, porque en el corazón de ambos no puede germinar, la asquerosa y repugnante semilla.

¡Oh, ambiente social! ¿Cómo se aprovechan algunos de él para educar a la juventud en la desenfrenada corrupción!

¿Qué no lo has dicho con malicia? ¿No importa? ¿No sabes que los pequeños tienen una gran propensión a imitar lo que ven y a decir lo que oyen? ¿Que los chiquillos toman de sus progenitores hasta la más insignificante mueca, no viendo acción que no fraten de copiar? ¿Que se enseña antes con las obras que con los vocablos, y que entre la palabra y el ejemplo, abrazan el segundo y olvidan la primera? ¿Que con la constante fuerza de la realización se habituán a emitir palabras y frases cuyo significado no alcanzan a comprender enteramente, remedan lo que vislumbran, sin malignidad ninguna, y asimilan de los mayores, a quienes imitan, sus modaldades y amaneramientos? ¿Ignoras, por ventura, que así los padres son circunspectos, pacíficos, honestos, religiosos, limpios y aseados en sus personas, en sus enseñes, en todas sus cosas, con poco trabajo serán sus hijos prudentes, decentes o decorosos, partidarios del orden, de la limpieza, pulcros, y eficientes a los actos santos? ¿Desconoces, acaso, que así como los sentidos corporales son ocasionadores o acuciadores de que se desaperteren y desenvuelvan las facultades del alma, así el buen hacer y decir despierta en nosotros, casi instantáneamente, el sentimiento moral, y nos conduce a seguir una vida virtuosa, antes de podernos dar cabal cuenta de ello...?

¡Escucha, amigo, escucha! La blasfemia revela incultura y denota ineducación; mancha el lenguaje; engendra grosería; lastima el oído. Para el creyente, es un horripilante sacrilegio; para el incrédulo, una tontería, una simpleza, una

idiotéz; porque si no hay ¿a qué blasfemar de la nada? Para el hombre civilizado es, cuando menos, una demostración de mal gusto y una manifestación repulsiva de irrefrenados instintos. Es el vicio más tosco, antirreligioso, antisocial y bajo que existe y que degrada superlativamente al hombre.

El blasfemo pisotea la respetuosidad que a Dios debemos, y de su diabólica e infernal boca, aprende a insultar, maldecir e injuriar los primorosos infantes que no debieran oír sino signos de amor, de paz, de respeto, de cultura y civilización.

Abelardo Sánchez Vilar
Tragacete 1936.



CERDITOS TETONES

CHATOS DE VITORIA
COMEN DE TODO

Moderna exportación a todas partes
En recría hacen 20 arrobas
Garantizo llegada a su destino
Se remiten vacunados contra la peste porcina

Ejemplares seleccionados para la reproducción
Granjas y criaderos en LOGROÑO Y VITORIA

Para envíos y catálogos gratis
Lucho Plazuelo

Gallarza, 16. Apartado, 38 LOGROÑO

«Vacunas Grela contra la peste porcina a diez pesetas caja de cinco ampollas, franco portes y embalaje.»

¡ATENCIÓN!

¿Quiere ahorrarse algunas pesetas? Instale hoy mismo en su casa un contador para la luz eléctrica; de esta forma, tendrá usted buen alumbrado y por menos dinero.

Importante.—Con el fin de favorecer al público en general la Ferrería Copita (antes La Llave), vende los contadores a plazos y al contado. Consulten precios de material eléctrico y ferrería en general, saneamiento y construcción.

No confundirse. La ferrería Copita está instalada en el antiguo comercio de Garay. — Calderón de la Barca, 34, Cuenca

Se vende

la Casera de Nuestra Señora del Socorro.
Informes: Sánchez Vera, número 2, Cuenca.



PRIMER ANIVERSARIO
DEL SEÑOR
Don Crisanto Abad Fernández
QUE FALLECIO EN CUENCA
EL DIA 30 DE ENERO DE 1935
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P.
Sus desconsolados hijos Victor, Julio, Nieves, Juana, Miguel y Josefa; hijos políticos Julia Yela, Alberto Artiga y Enriqueta Regolf; sobrinos, nietos y demás familia,
Suplican a sus amistades una oración por su alma.
Se celebrarán misas en sufragio de su alma el día 30 en la parroquia del Salvador, la de familia será a las diez.—El mismo día se dirán misas en Tarancón y Valencia y serán aplicadas por su eterno descanso.
Varios señores prelados han concedido Indulgencias en la forma acostumbrada.

Conclusiones formuladas por el ingeniero de caminos don José Marín Toyos en el escrito presentado al ayuntamiento para dirimir la cuestión suscitada en la obra de distribución de aguas

CONCLUSIONES

Como resumen de nuestro estudio y de cuanto llevamos expuesto, tenemos el honor de someter al Excelentísimo Ayuntamiento de Cuenca las siguientes conclusiones:

1.ª La Corporación Municipal debe ordenar al Arquitecto Director de las obras de distribución de agua la redacción, en el más breve plazo posible, de un proyecto reformado en el que se recojan todas las omisiones del proyecto, los aumentos necesarios, las economías que pueden introducirse, debiendo elejitar cuantas operaciones de medición sean necesarias contradictoriamente con el Contratista, ya que éste tiene derecho al examen del reformado y ha de prestarle su conformidad.

2.ª El Arquitecto Director de las mismas obras debe estudiar nuevamente la estructura de los depósitos reguladores, efectuando los planos con el detalle necesario para que no ofrezca duda ni indeterminación alguna, proyectando a su vez la cámara de llaves necesaria para su funcionamiento y todos los accesorios anejos al mismo, debiendo incluirse los cálculos justificativos de aquélla y todo ello formando parte del reformado a que se refiere la conclusión anterior.

3.ª Los precios, que se asignen a las distintas unidades de obra del nuevo proyecto han de ser los mismos del proyecto primitivo, que por todos conceptos son invariables, y si como ya se prevee, son necesarias algunas unidades sin precio estipulado, deben fijarse en un acta los contradictorios que sean precisos con arreglo a los preceptos del artículo 48 del Pliego de Condiciones generales para la contratación de obras públicas, de acuerdo con el 20 del Pliego de Condiciones económicas de las obras.

4.ª Como consecuencia del proyecto reformado, resultará el adicional necesario para la terminación de las obras, debiendo estudiar la Corporación Municipal el medio de habilitar el crédito correspondiente.

5.ª No puede en derecho prohibirse al Contratista el empleo de explosivos en la apertura de zanjas en las calles de Alfonso VIII y Andrés de Cabrera, debiendo únicamente advertirle que, con arreglo a lo dispuesto en el art. 19 del Pliego de Condiciones generales, es responsable de los daños que cause.

6.ª—Aprobado por el Excelentísimo Ayuntamiento el proyecto reformado, el Contratista debe reanudar las obras inmediatamente debiendo concedérsese un plazo para la terminación igual al transcurrido desde que la Corporación acordó recabar este Informe hasta el 22 de Octubre de 1935 en que debieron terminar, más el periodo proporcional al adicional, que resulte, que en derecho le corresponde.

7.ª Reanudadas las obras, el Contratista queda sometido a las sanciones que los pliegos de condiciones señalan por incumplimiento en el plazo de terminación.

JOSÉ MARÍN
Ingeniero de Caminos
Madrid, 9 de Enero de 1936

Dr. García Cubertoret

(Del Hospital de la Cruz Roja)

Cirugía y Aparato digestivo

Consulta de 10 a 12 y de 5 a 7

Plaza de Cánovas, 9, 2.º - CUENCA

Calzados Serna

Los más elegantes y económicos — Gran surtido en artículos de temporada

PRECIO FIJO

Calderón de la Barca, 22, Tel. 188

Mariano Catalina, 66, Tel. 192

Se vende

una casa en el mejor sitio de la Plaza Mayor de esta Capital. Razón en esta imprenta.

MUY IMPORTANTE

Pongo en conocimiento de mi numerosa clientela que de hoy en adelante las auténticas hojas de afeitar Gillette se venden al precio de 0,25 pesetas.

Hojas Toledo corrientes 0'15
id. id. extrafinas 0'25

Dispongo de cincuenta modelos de hojas hasta del precio de cinco céntimos.

Aparatos de Radio de todas marcas Material eléctrico Lámparas eléctricas desde 0'40 pesetas

NARGISO REDONDO

Droguería y Perfumería.—M. Catalina, 45

Cuenca

Los Carteles de Acción Popular

Hasta que el Gobierno, que se dice neutral, discurra alguna argucia para impedir este sistema de propaganda, como lo ha hecho con la Radio y las Avionetas, Acción Popular sigue inundando de carteles España entera.

Cincuenta millones de carteles y pasquines están llevando hasta el último lugarcillo español los gritos de protesta y las llamadas de alarma del pueblo sano, de la España de casta, que no quiere morir a manos extranjeras.

He aquí algunos modelos aunque sin las ilustraciones que los acompañan.

ACCION POPULAR

España fuerte para ser neutral

Ejército es neutralidad.
Ejército es orden.
Ejército es paz.
Ejército es política comercial.

GIL ROBLES PIDE AL PUEBLO

El Ministerio de la Guerra y todo el Poder

¡Votad a España!

¡Contra la Revolución y sus cómplices!

ACCION POPULAR

¡Acordaos de Asturias!

1.335 muertos

2.951 heridos

935 edificios destruidos

122.562 armas recogidas

14 MILLONES ROBADOS

**Toda España será Asturias
si triunfa la revolución**

¡Votad a España!

¡Contra la revolución y sus cómplices!

ACCION POPULAR

¡No pasarán!

No pasará el marxismo

No pasará la masonería

No pasará el separatismo

España les cierra sus puertas

PARA IMPEDIRLO

GIL ROBLES pide al pueblo TODO EL PODER

¡Votad a España! --- ¡Contra la revolución y sus cómplices!

ACCION POPULAR

Contrarrevolución o Revolución

Antiespaña o España

LOS DE OCTUBRE O NOSOTROS

Hay que aplastar la Revolución

El marxismo no pasará

¡VOTAD A ESPAÑA!

¡Contra la revolución y sus cómplices!

Acción Popular

¡Contra la revolución y sus cómplices!

Desde 1931 han desfilado por España
28 Gobiernos --- 78 ministros

CRISIS significa discontinuidad
CRISIS expresa interinidad
CRISIS representa inquietud
CRISIS es sinónimo de peligro
CRISIS es lo mismo que RUINA NACIONAL

Acción Popular terminará con las Crisis cuando España le otorgue todo el Poder

Todo el Poder para el JEFE

¡A POR LOS TRESCIENTOS!
¡Votad a España!
¡Contra la revolución y sus cómplices!

Acción Popular

¡Contra la revolución y sus cómplices!

Señores conservadores

Lo que os espera si triunfa el marxismo:

Disolución del Ejército
Aniquilamiento de la Guardia civil
Armamento de la canalla
Incendios de Bancos y casas particulares
Reparto de bienes y tierras
Saques en forma
Reparto de vuestras mujeres

RUINA RUINA RUINA

EL QUE SE ABSTENGA ES UN SUICIDA
Para evitar la ruina, Gil Robles os pide todo el Poder

¡A POR LOS TRESCIENTOS! --- ¡VOTAD A ESPAÑA!
¡Contra la revolución y sus cómplices!

Acción Popular

¡Contra la revolución y sus cómplices!

En un año de ACCION POPULAR en el Poder

¡Ni una mancha para la moral de sus gobernantes!
¡Ni el straperlo!
¡Ni el asunto Nombela!
Proyectaron una sola sombra sobre la honradez de los hombres de Acción Popular.

La ética y austeridad de los gobernantes de Acción Popular están por encima de todos.

¡Nadie tuvo la osadía de discutirla!

Para imponer una austeridad tajante en la vida pública española:

Acción Popular pide todo el Poder
¡A POR LOS TRESCIENTOS! --- ¡VOTAD A ESPAÑA!
¡Contra la revolución y sus cómplices!

Acción Popular

¡Contra la revolución y sus cómplices!

La Reforma agraria

Lo que era el

Bienio: - - -

Burocracia esquilmadora
Expoliación de la propiedad
Depreciación de la riqueza
Luchas fratricidas
Creación de esclavos del Estado sujetos a su férula

Lo que realizará

Acción Popular:

Estímulo de actividad privada
Respeto a la propiedad justa
Fomento de la riqueza
Armonía de clases
Parcelación de tierras y cada familia propietaria

RUINA PROSPERIDAD

Para aplastar la revolución,
todo el Poder para el JEFE

¡A POR LOS TRESCIENTOS! -- ¡VOTAD A ESPAÑA!

¡Contra la revolución y sus cómplices!

ACCION POPULAR

¡Contra la revolución y sus cómplices!

¡TRIGUEROS!

Si contamos con todos vuestros votos para sacar la mayoría, tenéis resuelto el problema porque el Gobierno comprará el exceso de trigo.

Porque se cortarán las importaciones clandestinas.

Porque se prohibirán los sustitutos del trigo en las mouturaciones.

Porque se perseguirá a sangre y fuego a los que exploten a los trigueros.

Porque se regulará ordenadamente la producción nacional.

Porque desaparecerán cuantos organismos e intermediarios dificulten la venta de trigo.

Porque se establecerá la libre contratación dentro de límites reproductivos.

Porque se facilitará el Crédito agrícola.

No nos han dejado realizar el programa
Gil Robles pide todo el Poder para lograrlo

Todo el Poder para el JEFE

¡A por los trescientos! --- ¡Votad a España!

¡Contra la revolución y sus cómplices!

Acción Popular

¡Contra la revolución y sus cómplices!

¡Maare Española!



¿Quieres mantener la unidad indisoluble de tu hogar?



¿Quieres evitar que tus hijos sean envenenados en la escuela sectaria?



¿Quieres defender tus principios religiosos?



¿Quieres que no le falte trabajo a tu marido y pan a tus hijos?

Gil Robles te pide tu voto para lograrlo

¡Todo el poder para el JEFE!

¡A POR LOS TRESCIENTOS! --- ¡VOTAD A ESPAÑA!

¡Contra la revolución y sus cómplices!

Acción Popular

¡Contra la revolución y sus cómplices!

Labradores de Castilla

Marzo 1934

Giménez Fernández va a resolver el problema triguero.

Los cómplices de la revolución nos echan del Poder

Diciembre 1935

Se va a aprobar un crédito de 200 millones para los trigueros.

Los cómplices de la revolución nos echan otra vez del Poder

El pueblo español dará todo el Poder a Gil Robles para remediar la miseria del labrador

¡Todo el Poder para el Jefe!

¡A POR LOS TRESCIENTOS! --- ¡VOTAD A ESPAÑA!

¡Contra la revolución y sus cómplices!

Acción Popular

¡Contra la revolución y sus cómplices!

¡No pasarán!

No pasará el marxismo.

No pasará la masonería.

No pasará el separatismo.

No pasará el sectarismo.

No pasará la anti-España.

España le cierra sus puertas

Para ello GIL ROBLES pide al pueblo español

Todo el Poder

¡A POR LOS TRESCIENTOS! --- ¡VOTAD A ESPAÑA!

¡Contra la revolución y sus cómplices!

Estoicismo rural

Las masas rurales de portentosa idiosincrasia patriótica afrontan resignadas las acometidas inicuas del izquierdismo, cuyos dirigentes, presa de intensa reacción febril, intentan por todos los medios captar elementos para obtener el triunfo y el deber de los dirigentes rurales de las derechas es orientar a las masas labradoras por el camino único que salvará a España; cada hogar campesino constituye la fragua forjadora de la honradez y el trabajo noble; existe tan íntima relación entre la patria y el hogar que aquella será siempre la consecuencia lógica de la acción local del dirigente hogareño, del pueblerino, que es la materia prima más abundante y más casta, porque vive tan sólo para el trabajo y es el terreno más propicio y el más preciado elemento para la realización de la gran obra social que se avicina y que se construirá poniendo el cimiento sólido e indestructible, esa enorme masa labradora gallarda y pundonorosa que pondrá serena y dignamente el hormigón armado que ha de sostener el edificio donde se fusionará la lealtad y el honor de los salvadores de la patria que aceptan como vanguardia de mérito a esa nunca bien ponderada gente campesina, que, con arrojo y valentía, depositarán una candidatura en el recipiente de oro que las derechas nos ofrecen.

Es un deber de ineludible honor aconsejar a la gente pueblerina; es un cargo preciso imponernos la misión de reeducar al campesino, y en este trance de perentorio y urgente combate político, que dará al traste con los manejos estúpidos que, a fuer de un patriotismo jamás sentido, promulgan descaradamente los hombres de izquierda, haciendo esfuerzos porque predomine la más solemne mentira lanzada con aires generadores del despiante cobarde y vulgar y adornada con el color que sólo produce un espejismo, falso, degenerante de barbarie y anarquía. ¿Dónde, cuándo y cómo han demostrado verdadero patriotismo las hordas izquierdistas, el 14 de Abril? No han podido demostrarlo, todos sus prohombres han desfilado henchidos, pléuricos e indumentados de carnavalesco ropaje, y la historia de sus hechos bien patente consta para relegar a España a una etapa vergonzosa.

Ni caciquismo, ni comunalismo, ni socialismo, labradores españoles, pues ese socialismo tan laudatorio que os ofrecen y que os plantea en colorido atrayente es una pura fantasía de cificante concepción absurda, pero tendenciosa a sus particularísimos negocios ultrapatrióticos con argumentos de horda roja de espeluznante comunismo (cero en España), de un gran antagonismo con la disciplina, el orden y la religión cristiana, base única del porvenir atagileño de los pueblos. Sigue, honrado labrador, en tu faena santa cultivando el «rocho» que tus antepasados te legaron; conserva labriego tus tierras fértiles; trabaja, trabaja y confía en el Hacedor omnipotente, sigue cumpliendo tus honrados deberes como padre de familia y como padre del mundo, porque eres labrador y de él dependemos; y cuando llegue el momento de trocar tu azada por una candidatura, mira antes tu callosa mano y piensa que ese blindeo calloso de tu mano lo honró el trabajo noble y el honor, y una mano con honor empujará con orgullo la candidatura de derechas, pues en ella va la enseña de la patria, y tus brazos robustos no han de flaquear para negársela al izquierdismo. ¡A luchar y adelantar! Aferrados a esa virtud tan española, el patriotismo saturado de la más absoluta disciplina y como lema único: ¡Por Dios y por la patria a vencer, o a morir si es preciso».

quear para negársela al izquierdismo. ¡A luchar y adelantar! Aferrados a esa virtud tan española, el patriotismo saturado de la más absoluta disciplina y como lema único: ¡Por Dios y por la patria a vencer, o a morir si es preciso».

César SANCHEZ
Veterinario

Salmerón (Guadalejara)

Juan Molina de la Torre
ABOGADO
Especialidad en materia de escrituras
Consultas de 10 a 1
Calle de Pinar, 8, 2.
CUENCA

CONTRA LA OLA QUE NOS AMENAZA

Allá en la post guerra, y un día nefasto para la historia de la civilización universal, hubo ayuntamiento punible y dañoso, más dañoso y punible que el de los enciclopedistas y la libertad; este ayuntamiento fué el de la filosofía y la revolución, hija, pero con caracteres tan distintos como sangrientos, de los enciclopedistas. Este día fué aquel en que principió a invadir el mundo, en contraposición al concepto de libertad católica, aquel otro concepto desnaturalizado de la actual libertad revolucionaria, que surge amamantado en las ubres moscovitas y bautizado con la sangre verídica por nuestros hermanos en sangrientas colisiones, tempestades y tumultos. De allí para acá quiso ahogarse la vida de los Estados en las cadenas de una democracia, conseguida por los caminos de la libertad revolucionaria, prometedora de engañosas reivindicaciones y de tan sangriento y bastardo origen. Conseguido el propósito, quedaba abolida aquella libertad en nombre de la razón, diosa pagana de la democracia instaurada.

Abandonaron los hombres la libertad católica, para ciegos por la ambición, entregarse a la esclavitud, que es la realidad de la democracia revolucionaria, que fría e indiferente a los males y desventuras de la humanidad, sembraba perpétuas discordias, inextinguibles rencores, no imponiéndose por la confianza que inspira, sino por la fuerza violenta que en su nombre se ejerce, siendo víctimas precipitatorias desde el más desaprensivo gerifalte al anónimo y sencillo ciudadano que pasea su miseria y su dolor por todos los ámbitos nacionales, pues no es ley que la ambición de un pueblo exaltado respete a quienes exaltarán esa ambición. Ved la revolución en Francia y en Rusia, y ved cómo en esta no pueden los oprimidos librarse de la tiránica esclavitud democrática, impuesta por la libertad revolucionaria.

Esta decantada libertad va llegando a los pueblos de todos los confines, ofreciéndose como panacea para todas las privaciones y dolores morales de la humanidad

panacea moral ella, que es negación absoluta de toda moral—, para luego convertirse en ola sangrienta que ahogue todos los valores morales y materiales del hombre y nos convierta en esclavos, sometidos a la peor de las esclavitudes, la más brutal y tiránica, la más cruel y sangrienta, a la esclavitud de una dictadura revolucionaria e inhumana.

Ya asoma por nuestro horizonte el vaho rojo de la sangre verídica del despotismo revolucionario, y no es bueno llorar con que nos amenaza la desatada furia satánica; hemos de aprestarnos a la defensa viril de nuestras instituciones y de nuestra civilización con aquella actitud «fría, fiel y fervorosa» que en memorable ocasión aconsejaba uno de nuestros mejores pensadores contemporáneos, para evitar así que en nuestro suelo se instaure el peor de los paganismos, muerto a manos de nuestra Iglesia, el paganismo del Estado, el paganismo de la razón que quieren arrebatar su cetro y su irona al que es Dios de todos los pueblos, al Dios del género humano, para poder dividir a la humanidad en castas: la de los libres y la de los esclavos; y para este imperio del Estado, para este imperio de la razón, la revolución necesita destruir nuestra religión que es la que da al hombre valor e integridad moral, y la que, con su benéfico influjo, en pasadas épocas abolió la esclavitud.

Seamos filios, fieles y fervorosos en la dura lucha que tan vecina tenemos; que no nos reduzcan engañosas promesas ni nos arrebaten ambiciones egoístas; pensemos en que, con la revolución triunfante, quedarán destruidos todos nuestros valores espirituales y todos los tesoros de nues-

El ama de casa que sabe lo que hace



Compra siempre

CHOCOLATE FAMILIAR



VAINILLA, N.º 2014 CANELA, N.º 2016

LA MARCA DE FAMA MUNDIAL

Gil Robles defensor de la República

Cuando el día 6 de octubre estalló la guerra en Cataluña y en Asturias, fueron las Juventudes de Acción Popular y el ejército español quienes salieron al encuentro de los revolucionarios. Al enfrentarse las tropas leales con el Palacio de la Generalidad encrespado de cañones, se adelantó el comandante Pérez Farrás y dijo al capitán leal, que mandaba las tropas: «¿A quién defendéis, a la República catalana o a la República española?» Y como contestase que a la República española, al instante cayeron bañados en sangre nuestros soldados hermanos al grito de ¡viva España!, ahogado por el acero de los perfidos masones que maldicen de nuestra madre Patria. Momentos después se dijo que Lerroux temblaba; pero... ¡no hay miedo!, que España tiene un salvador muy bravo—D. José María Gil Robles!.. Vencerá. Los generales Franco y Goded levantan el ánimo del ministro de la Guerra, señor Hidalgo, y la revolución fué abatida.

¿Pero quién dudaba de Gil Robles? Ya es ministro de la Guerra; ¿qué hace? fortalece el ejército, llevar a su seno el espíritu de unión y fraternidad que le granjeó siempre el sobrenombre de la gran familia militar, que supo acoger en todo momento al pobre soldado labriego como a hermano suyo, que supo dignificarle, esculpando en su corazón el patriotismo que sublimó al ciudadano español a la altura del mejor soldado europeo.

Con todo ello, engrandece la República española, porque es casi un axioma que no puede haber Patria poderosa sin Ejército grande; y que España retornaba a sus días de brillante aureola militar lo patentizó en el éxodo triste de Gil Robles del ministerio de la Guerra. ¡Con qué acendrada emoción lo expresó el ilustre general Franco!

«Nunca nos sentimos, consideramos, tan bien mandados» Y los demás, ¿qué decían? ¿cómo sentían?... Fué la misma escena que cuando el gran legionario español, general Millán Astray, se despedía de sus soldados en las llanuras de Malalién,

¡Qué ilusión, qué vacío, qué estela de entusiasmo parece que arrebató! ¡Qué admiración hacia él los que contemplábamos su marcha! «Adios capellán, adios amigos—estirachando a todos la mano—, hasta muy pronto, legionarios». Y en pie firme saludando, y dando rienda suelta al caballo, partía el bizarro jefe del ejército legionario, al par que nosotros con los ojos brillantes de emoción lanzábamos con todo el vigor de nuestro pecho un ¡viva Millán Astray! Cuando Gil Robles se ausentaba del ministerio de la Guerra también brillaron los ojos... lloraron, y el gran espíñol dijo: «Hasta muy pronto, dentro de cuatro meses volveré»—¡Viva Gil Robles!!—contestaron.

Siempre leal a la ley, la cumple con exactitud; su figura se agiganta cuando es víctima de su cabal sometimiento a una Constitución que lejos de garantizar la doctrina de su programa, es reto para su implantación y desarrollo, por ser hecha a medida de sus deseos por aquellos mismos que la votasen y que ahora la dejan incumplida... Tú sólo, jefe, eres hoy el espejo en donde se mira España entera; fidelidad, garantía, grandeza. Sólo tú. Claudio La Parra Porras. De la I. A. P.

Donativos para la propaganda de Acción Popular

D.º Patrocinio Niño.....	25
» Florentina Sanz.....	5
D. José Buendía.....	5
Una señora de Cuenca.....	505
D. Gabriel Lozano.....	12
D.ª Dolores Ayuso.....	12
» Sofía Pardo.....	5
» Adela Alberola.....	5
Polonia y Ascensión.....	2

¡Todos debéis de contribuir con algo Vuestra actividad, vuestro dinero, vuestro coche, vuestra palabra. Todo se necesita. No basta votar. Los que tanto tenéis y tanto debéis por tanto a la sociedad... ¡contribuid a sacar al país del atasco! ¡Cumplid con vuestro deber! Los ofrecimientos y donativos al Tesorero de Acción Popular de Cuenca. Mariano Catalina, 20.

Dr. Florentino Castro OCULISTA

del Hospital de la Cruz Roja de Madrid
CERVANTES, 15, — CUENCA
Horas de consulta: De 11 a 1 y de 4 a 6
Teléfono 206

Se venden

La casa número 1 de la Bajada de San Andrés en esta Capital. También se vende el taller de armero instalado en la misma casa. INFORMES: Puerta de Valencia, 15.

MARUXA
FILLO ANCHO ACANALADA
SUAVE COMO UNA PLUMA
DURACION PARA VEINTE AFEITADOS
NO IRRITA Y SIRVE PARA TODAS LAS BARBAS
Precio 4 pts. el paquete de diez hojas

F. BIETO
ESGULTOR-MARMOLISTA
Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.—Capillas.—Panteones.—Sarcófagos.—Decoración y restauración de Iglesias y fachadas en escayola y cemento.—Mármoles del país y extranjeros.
TALLERES Y DESPACHO
DIEGO JIMENEZ (antes Casablanca)
— CUENCA —

Pensión Helvetia
— DE —
SANTIAGO VERA
Mayor 49, Pral.—Telf. 15596
MADRID
AVISO
Siendo tantas las equivocaciones que nuestra antigua y constante clientela ha sufrido por el traslado de domicilio, se ruega a nuestros viajeros no se confundan con el entresuelo que dice sólo pensión, suban al siguiente que es PRINCIPAL que es la de todos los Conquenses. Rigen los mismos precios de siempre.

DOCTOR
FELIX DE LA MUELA FALCON
MEDICINA GENERAL
NIÑOS
Rayos Ultravioleta
Consulta: De 3 a 5.
MARIANO CATALINA, 4.
CUENCA

Academia Benítez
Matemáticas, Problemas, Idiomas, Bachillerato y Magisterio : : : : :
General Lasso, 1. — CUENCA

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
CAPITAL SOCIAL:
12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS
Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos.
FUNDADA EN 1864
Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros de accidentes.—Seguro contra el robo y Tumulto popular
Subdirector en CUENCA: D. ANTONIO LEAL
Oficinas: CALDERON DE LA BARCA, 39

Máquinas UNDERWOOD

completamente NUEVAS con FACTURA que lo dice BIEN CLARO y CERTIFICADO DE GARANTIA, a precios de OCASION — Máquinas de todas las marcas y precios; reparaciones, abonos, cintas, papel carbón

RELOJES NOTARIO OPTICA RADIO

Portal de Contribuciones.-Tel. 300.-Cuenca



—El día 31 se cumple el segundo del fallecimiento del que fué prestigioso abogado de esta ciudad, D. Arturo Ballesteros Rubio. A su esposa D.ª Milagros Iglesias y demás familiares reiteramos nuevamente la expresión de nuestra condolencia.

Vacantes

Se hallan vacantes las plazas de Secretario y suplente del Juzgado municipal de Alcalá de la Vega. —También se halla vacante la plaza de Fiscal municipal de Saceda de Tresierra.

Enlace

El día 25, a las ocho de la mañana, contrajeron matrimonial enlace, en la Iglesia de San Esteban, la bella y simpática señorita Anita Martínez, con el joven D. Antonio López, los cuales fueron apadrinados por D. Luis López y D.ª Rosario López, primo y hermana del novio, respectivamente. Asistieron al acto numerosos invitados, los cuales fueron espléndidamente obsequiados.

Los nuevos cónyuges salieron para Madrid. Tanto a ellos como a sus padres les enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

Pensión ALCAÑIZ

COMIDA EXCELENTE 7 plas. viajeros.—6 plas. estables Aduana, 6, pral.—Tel. 23687 MADRID

Esta pensión está situada en lo más céntrico de la Capital, esquina a Monterra, a 40 metros de la Puerta del Sol

INSTRUCCION PUBLICA

Por la Junta de Autoridades de Primera Enseñanza, de esta Capital, han sido nombrados maestros interinos: D. Tomás Bellinchón Bellinchón, de Campillo de A'rbuquey; D. Enrique Segura Yuste, de Haya del Peral (Salvacañete), y D. Félix Blanco Bueno, de Henarejos. Maestros: D.ª Mercedes Palomo Saicho, de Motilla del Palancar; D.ª Escolástica Chacón Vallejo, de Abia de la Obispaña; D.ª Emiliana Plaza Romero, de Arcos de la Sierra; D.ª María Cleofé Checa, de Henarejos; D.ª Mercedes Pérez de Julián, de Huéllamo; D.ª María del S. Ducasar Pinedo, de Cuenca; y D.ª Angeles Pérez Alonso, de Caraceniña.

Sección Femenina del Colegio "Fr. Luis de León,"

Director: D. Eloy Martínez de Toro, Presbítero

El éxito admirable de la sección masculina de este Colegio; la prohibición terminante por la Iglesia, de acuerdo con la moderna Pedagogía, de la coeducación y las peticiones continuas de los padres y familia para que llenáramos esta verdadera necesidad de la educación de la juventud femenina de Cuenca, nos movieron a organizar este Colegio, siguiendo las normas de nuestra sección para niños.

Local espacioso e higiénico.—Magnífico internado.—Instrucción religiosa, moral e intelectual completísimas.

1.ª Enseñanza, preparación para ingreso en el Instituto y 1.º y 2.º cursos del Bachillerato. INFORMES: General Lasso, 12 y Fray Luis de León (antes Agui), 18 (FAMILIAS CRISTIANAS; ESTE DEBE SER EL COLEGIO DE VUESTRAS HIJAS)

Información local

Carnet de viajeros

Con motivo de la visita al señor Gobernador Civil de la Provincia, han sido numerosos los alcaldes que han visitado esta Redacción, habiendo recibido cordiales muestras de simpatía, que nosotros agradecemos.

Hemos saludado, también a don Enrique Morales Fernández, Abogado de Madrid; a D. Leovigildo Enebra, de Poyatos; a D. José María Sáez Moreleda, Licenciado en Filosofía y Letras; a D. Vicente Barco, Auxillar de la Delegación de Hacienda de Huelva; a D. Benito Salgado Torres, Maestro Nacional de Valencia; a D. Leonardo Solera, Párroco de Javalera; a don Antonio García, comerciante de Madrid, y a D. Servillano Montón Ramírez, abogado de Valencia.

Natalicio

En Beteta, donde reside, ha dado a luz una preciosa niña D.ª Antonia Gandía, esposa de nuestro particular amigo D. Manuel de la Sierra Rubio, Secretario de aquel Juzgado Municipal. Tanto la madre como la neófito, disfrutan de buena salud. Reciban nuestra más cordial enhorabuena.

Necrología

El 15 de los corrientes, falleció en esta Ciudad D.ª María Juanea, confortada con los Santos Sacramentos, cuyo cadáver recibió cristiana sepultura el día 16. A su esposo D. Joaquín López, y a D. Francisco López Juanea, profesor del Instituto de esta capital, y demás hermanos y familiares, les testimoniamos nuestro pesar.

El día 19 del actual fué llevada a su última morada, D.ª Ana María Pardo Cabañero, esposa de nuestro buen amigo D. Antonio González; tanto a éste como a sus hijos, hermanos y demás familia, testimoniamos la expresión de nuestro pesar.

Operada

En el Sanatorio del Rosario, de Madrid, ha sufrido una importante operación quirúrgica D.ª Rosa de las Heras, hermana de nuestro buen amigo don Luis, ducho del «Bar Martina». Ha sido asistida en tan grave operación por el doctor cirujano, Sr. Gómez Utiola. Hacemos votos por su total y pronto restablecimiento.

Sanatorio Quirúrgico

de los Doctores H. García Cubertoret

(del Hospital Central de la Cruz Roja)

M. Suay Rubio

(del Instituto Obstétrico de Madrid) Paseo de San Antonio, número 10

Aniversario

El pasado día 22, se cumplió el primero, del conocido y apreciado señor D. Antonio Oliver Pinza, oficial tipógrafo que era de la Imprenta Provincial. A su viuda, y demás familia, renovamos nuestro sincero pésame. Todas las misas y funeral que se celebraron el día 25 en la Iglesia del Salvador fueron aplicadas por el eterno descanso de su alma.



Indudablemente, el medicamento más eficaz para las enfermedades del estómago e intestinos, es el

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

ORNAMENTOS DE IGLESIA

CALLE DE LA PAZ, 9 - ARTEAGA - MADRID

Recomendamos esta casa para Mantos, Sabanas, Andas y cuanto se necesite para el Culto Divino

PAZ, NÚMERO 9, - MADRID

Auto-Encendido

Electricidad del Automóvil

Reparación y carga de baterías de Automóvil y Radio. Especialidad en la reparación de Magnetos, Dinamos y Motores de arranque.

Devanado de inducidos de dinamos de automóvil desde 20 pesetas en adelante. Imantación de magnetos.

AVISO Carga baterías 6-8 volt. a 3,50 pts. Id. Id. 12-16 Id. a 4,00 pts.

Baterías reconstruidas por estos talleres desde 30 pesetas en adelante.

En estos talleres encontrará usted lo que necesita, mucha economía, rapidez y garantía en todos los trabajos.

COLON, 63. - CUENCA. (Frente a la Catalana)

GRAN FABRICA DE PAN DE VIENA Y ENSAIMADAS

Callejón de Santo Domingo, núm. 2

El verdadero, el auténtico y exquisito

PAN DE VIENA

con todas sus formas y variedades, es el que elabora con todos los adelantos modernos, esta acreditada Casa

El Pan de Viena

de Benito Rojo, en la cual encontrará siempre, un esmerado servicio a domicilio y una calidad por nadie igualada.

Teléfono número 76

ACADEMIA "OIKOS"

CALLE DEL PRADO NÚM. 18. MADRID

EXAMEN DE INGRESO EN LA UNIVERSIDAD

Bachillerato

Oposiciones

Idiomas

Cultura general

Residencia de estudiantes

Régimen y disciplina familiares

LA CATALANA

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases; contra la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recursos y de paralización de trabajo a causa de Incendio

Fundada en 1865

Inscrita en el Ministerio de Hacienda

Domiciliada en BARCELONA.—Paseo de Gracia, 2

Capital suscrito: Ptas. 5.000.000

Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000

Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000

SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPAÑIA

Table with 5 columns: Años, Primas, Sinestros indemnizados, Reserva de riesgos en curso, Reservas Patrimoniales. Rows for years 1874 to 1934.

Subdirección en Cuenca:

José Echavarría.—Aguirre 3, Pral. Dha.

Autorizado por la Inspección de Seguros y Aborro en 11 de Mayo de 1922.